

### 着衣水泳

田無小学校では、毎年4年生と5年生が着衣水泳を実施しています。

水辺での活動における不測の事態を疑似体験することによって、着衣による泳ぎの難しさを実感するとともに、自己の身を守るための学習です。

いざという時、あわててパニックに陥ることのないように衣服を着たまま歩いたり泳いだりします。そして、水の中で靴や衣服を脱ぐ体験やペットボトルを使って長く浮く方法なども学習し、万一の場合に備えています。

特に今年度は夏季休業中の水泳指導の初日に、田無警察署の方々からもご指導をいただきました。



田無小学校

水難事故防止のための学習

### 中原まつり

中原小では毎年、子どもたちに自主的に企画実行する力を育てることをねらいに中原まつりを行っています。2年生から6年生とつくし学級が、学級(または学年)ごとに、全校が楽しめるお店を出店します。1年生はお客さんとして参加します。代表委員会を中心に企画し、子どもたちだけでなるべく自主的に活動するようにしています。今年度は12月2日に行われました。ゲームコーナー、宝さがし、お化け屋敷、体力診断など、どの学級も一工夫されたお店が並びました。お客の子どもたちも嬉々として回っていました。年に一度、子どもたちにとってはとっても楽しみな一日です。

中原小学校



つくし学級ポケモンの当てのお店  
「今度は当てるぞ!」

### 吹奏楽を中心とした音楽活動の充実

本校は、日常の音楽授業の充実が学校自慢の一つです。昨年度の音楽会は学校内外の皆様にご好評でした。この音楽活動の中でも、吹奏楽は本校の特色ある教育の一つです。3年生以上48人で構成する吹奏楽部は、今年度も、東京都小学校管楽器演奏会、東京都の代表として関東甲信越大会出場など大活躍しました。年間3回の「モーニングコンサート」では、すてきな吹奏楽部の音色を全校児童が堪能しています。さらに、年2回の「校内定期演奏会」は、児童のみならず保護者や地域の方々にも披露し、皆の心を潤してくれています。これに加えて、西東京市合唱交流会では5年生が毎年参加し、すてきな歌声を響かせています。音楽活動の充実が本校の教育活動の大きな柱です。

碧山小学校



「聴く人の心を潤す  
モーニングコンサート」

### 音楽会

芝久保小学校では学芸的行事として学芸会・音楽会・展示会を3年に1度のローテーションで行っています。

今年はそのうちの一つである、音楽会が開催されました。4、5、6年生は小学校生活で最後の音楽会となります。

4月から音楽の授業で学習してきた合唱や合奏を、多くの保護者や地域の方々の前で発表できることは喜びであると共に、緊張することでもあります。

演奏を終えた子どもたちは、立派にやり遂げた充実感で満足そうな笑顔を見せていました。



芝久保小学校

3年に1度の音楽会



### よりよい授業を目指して (西東京市研究指定校)

本校では、今年度より2年間、西東京市の研究指定校として、授業改善に取り組んでいます。

研究テーマは「言語活動を通して、教科のねらいを達成する指導の工夫」です。

昨年度から、全教員が研究授業を行い、授業改善に取り組んできましたが、今年度は生徒の実態を把握した上で、全校統一したテーマで授業改善に取り組んでいます。すでに、外部講師をお迎えしての校内研修を3回行い、基礎研究を終えました。現在は各教員が、研究主題に沿って自分の教科で研究授業を行い、分析・検討し、その成果と課題をまとめているところです。

田無第一中学校



英語科研究授業の様子

### 市民まつりパレード参加

昨年度に引き続き21年度も市民まつりのパレードに本校の5年生全員が参加しました。ひばりヶ丘駅南口広場からいこいの森公園まで30分かけて「史上最大の作戦のマーチ」と「校歌」を演奏しながら歩きました。先頭の指揮者の下、息やタイミングをそろえて、金管楽器や打楽器、鍵盤ハーモニカなどによる合奏が上手くできるようにがんばりました。出発の時には少し緊張もしましたが、やり終えたときにはさすがさが心に広がりました。また、沿道では保護者の方々や他学年の友達がずっと声援を送ってくれました。お陰様で思い出に残る一日となりました。

谷戸第二小学校



総勢95名による鼓笛隊です

### 元気100倍けやきっ子!

「元気100倍けやきっ子!」という体育委員会が考えた素晴らしいスローガンの下、三週間にわたって大縄週間が行われました。大縄1跳躍を山登り1mに置き換えて回数を記録し全クラス富士山登頂を目指しました。

この期間に子どもたちには、学年に応じた跳び方を身に付け、仲間と共に体を動かすことの心地よさを味わってもらいたいと考えました。

初めはぎこちなかった跳び方も、「ドンマイ!」「こうやるといいよ」「今日も大縄やるうよ!」という子どもたち同士の前向きな言葉かけと共にみるみる上達しました。そして、休み時間の校庭には元気なけやきっ子たちの笑顔と歓声が溢れるようになりました。

けやき小学校



クラス一丸となって汗を流しました

### 地域の教育力を活用した学力向上プラン

明保中学校では、毎週水曜日を「放課後学習」の日として個別指導の補充教室を、また、3年生の希望者を対象に10月からは毎週水・木・金曜日の放課後に「チャレンジ講座」として、都立高校入試に向けて講座を開設しました。

これらの取り組みは、地域の学習協力者や近隣の大学や教職大学院、退職教員と連携した取り組みで、生徒の基礎学力の定着と学習意欲につながっています。これからも生徒の課題に合わせて、地域の人材や関係機関と協力しながらこの活動を深めていきます。「ボランティア協力者」募集中です!

明保中学校  
「チャレンジ講座」の様子

